

CHAMBRE DES REPRÉSENTANTS
DE BELGIQUE

5 décembre 2006

PROJET DE LOI
portant des dispositions diverses (I)

AMENDEMENTS

déposés en commission de la Défense

N° 3 DE M. **SEVENHANS**

Art. 10

Au point 1°, remplacer le § 1^{er}, 2°, par la disposition suivante:

«2° de deux représentants par syndicat considéré comme représentatif au sens de l'article 5 de la loi du 11 juillet 1978 organisant les relations entre les autorités publiques et les syndicats du personnel militaire;»

JUSTIFICATION

En vue de l'intégration prévue des services sociaux du Département au sein de l'Office central d'action sociale et culturelle (OCASC) du ministère de la Défense, l'article 143 de la loi-programme du 2 août 2002 a modifié l'article 5 de la loi du

Documents précédents :

Doc 51 **2760/ (2006/2007)** :

- 001 et 002 : Projet de loi.
- 003 : Amendements.
- 004 : Addendum.
- 005 à 010: Amendements.

BELGISCHE KAMER VAN
VOLKSVERTEGENWOORDIGERS

5 december 2006

WETSONTWERP
houdende diverse bepalingen (I)

AMENDEMENTEN

ingediend in de commissie voor de Landsverdediging

Nr. 3 VAN DE HEER **SEVENHANS**

Art. 10

In punt 1°, § 1, punt 2 als volgt vervangen:

«2° twee vertegenwoordigers per vakorganisatie geacht representatief te zijn in de zin van artikel 5 van de wet van 11 juli 1978 tot regeling van de betrekkingen tussen de overheid en de vakorganisaties van het militair personeel;».

VERANTWOORDING

Met het oog op de geplande samensmelting van de sociale diensten van het Departement binnen de structuur van CDSCA werd artikel 5 van de organieke wet van CDSCA van 10 april 1973 door artikel 143 van de programmawet van

Voorgaande documenten :

Doc 51 **2760/ (2006/2007)** :

- 001 en 002 : Wetsontwerp.
- 003 : Amendementen.
- 004 : Addendum.
- 005 tot 010: Amendementen.

6082

10 avril 1973 portant création de l'Office central d'action sociale et culturelle du ministère de la Défense. Par suite de cette modification, le personnel civil de la Défense pouvait déjà être représenté au sein des organes de gestion de l'OCASC.

Le 16 novembre 2005, le ministre de la Défense a toutefois déclaré ce qui suit en commission de la Défense nationale:

«Dès que la fusion aura été réalisée, des représentants des organisations syndicales représentatives du personnel civil de la Défense ainsi que des membres du personnel civil de la Défense pourront être désignés en qualité de membres du comité de gestion de l'OCASC, sans que le nombre de représentants de l'autorité militaire – huit – et des organisations syndicales représentatives – deux fois quatre – au sein de ce comité ne soit toutefois modifié.» (traduction).

En vertu du projet de loi à l'examen, la représentation des organisations syndicales non politiques du personnel militaire au sein du comité de gestion de l'OCASC sera toutefois ramenée à une unité, ce qui est contraire à l'engagement pris par le ministre en commission.

En outre, par suite du projet de loi à l'examen, le personnel civil (3 représentants pour 2 500 membres du personnel) sera surreprésenté par rapport au personnel militaire (4 représentants pour 40 935 membres du personnel).

N° 4 DE M. SEVENHANS

Art. 15bis (*nouveau*)

Insérer un article 15bis, libellé comme suit:

«Art. 15bis. – À l'article 12, alinéa 1^{er}, 1^o, de la loi du 11 juillet 1978 organisant les relations entre les autorités publiques et les syndicats du personnel militaire, remplacé par la loi du 21 avril 1994 et modifié par la loi du 1^{er} mai 2006, les mots «militaires retraités» sont remplacés par les mots «anciens militaires».».

JUSTIFICATION

L'article 8, 1^o, de la loi du 1^{er} mai 2006 modifiant la loi du 11 juillet 1978 organisant les relations entre les autorités publiques et les syndicats du personnel militaire a eu pour conséquence indésirable que d'anciens militaires non encore retraités (démission, courts termes, etc.) ne peuvent plus être membres d'une organisation syndicale apolitique.

Ces organisations syndicales militaires sont pourtant également compétentes dans des matières qui concernent l'ancien personnel militaire 'non retraité', comme les pensions de réparation.

2 augustus 2002 gewijzigd. Door die wijziging kon het burgerpersoneel van Landsverdediging al bij de beheersorganen van CDSCA vertegenwoordigd worden.

Op 16 november 2005 verklaarde de Minister van Defensie in de Commissie Landsverdediging van de Kamer echter het volgende:

«Van zodra de fusie gerealiseerd zal zijn, zullen vertegenwoordigers van de representatieve vakorganisaties van het burgerpersoneel van Landsverdediging, alsmede de leden van het burgerpersoneel van Defensie, kunnen worden aangeduid als leden van het beheerscomité van de CDSCA, zonder dat daarbij evenwel het aantal vertegenwoordigers in dit comité van de militaire overheid – acht – en de representatieve vakorganisaties – twee maal vier – zal worden gewijzigd.»

Door het voorliggend wetsontwerp zal de vertegenwoordiging van de niet-politieke vakorganisaties van het militair personeel in het beheerscomité van CDSCA echter tot één vertegenwoordiger worden teruggebracht. Dit is tegenstrijdig met de verbintenis van de minister in de Commissie.

Door het voorliggend wetsontwerp wordt het burgerpersoneel (3 vertegenwoordigers voor 2.550 personeelsleden) bovendien oververtegenwoordigd ten aanzien van het militair personeel (4 vertegenwoordigers voor 40.935 personeelsleden).

Nr. 4 VAN DE HEER SEVENHANS

Art. 15bis (*nieuw*)

Een artikel 15bis invoegen, luidend als volgt:

«Art. 15bis. — In artikel 12, eerste lid, 1^o, van de wet van 11 Juli 1978 tot regeling van de betrekkingen tussen de overheid en de vakorganisaties van het militair personeel vervangen bij de wet van 21 april 1994 en gewijzigd bij de wet van 1 mei 2006, worden de woorden «gepensioneerde militairen» door «gewezen militairen» vervangen.».

VERANTWOORDING

Art. 8, 1^o van de wet van 1 Mei 2006 «tot wijziging van de wet van 11 juli 1978 tot regeling van de betrekkingen tussen de overheid en de vakorganisaties van het militair personeel» heeft als ongewenste gevolg dat gewezen, doch nog niet gepensioneerde militairen (ontslag, korte termijnen, ...) geen lid meer kunnen zijn van een niet-politieke vakorganisatie.

Nochtans zijn deze militaire vakorganisaties ook bevoegd voor materies die het gewezen militair personeel 'niet gepensioneerd aangaan, zoals de vergoedingspensioenen.

Le projet de loi à l'examen semble être l'occasion idéale pour revenir à la situation qui prévalait avant le 1^{er} mai 2006 et, dans une phase ultérieure, remplacer les deux statuts syndicaux existants au sein du Département de la Défense pour le personnel militaire, d'une part, et le personnel civil, d'autre part, par un statut syndical unique.

La politique du département de la Défense pourrait ainsi redevenir cohérente.

Het voorliggend wetsontwerp lijkt de gepaste gelegenheid te zijn om tot de situatie ante 1 Mei 2006 terug te keren en in een volgende fase de twee bestaande vakbondsstatuten binnen het Departement van Defensie voor enerzijds het militair en anderzijds het burgerpersoneel te vervangen door één gemengd vakbondsstatuut.

Op die manier kan het beleid van het Departement van Defensie opnieuw samenhangend worden.

Luc SEVENHANS (Vlaams Belang)